

b) Die Qualifizierung der Werktätigen

Im Berichtszeitraum wurden von der Partei große Anstrengungen unternommen, um eine Atmosphäre des Lesens und Lernens unter allen Schichten der Bevölkerung zu entwickeln. Die Qualifizierung der Werktätigen ist zu einem festen Bestandteil unseres sozialistischen Bildungswesens geworden. Durch die Entwicklung eines umfassenden Netzes von Volkshochschulen, Betriebs- und Dorfakademien besteht für jeden Bürger in Stadt und Land die Möglichkeit, eine hohe Bildung zu erwerben. Durch das Beispiel der Brigaden der sozialistischen Arbeit hat sich unter den Erwachsenen eine breite Lernbewegung entwickelt.

Das Neue besteht darin, daß immer mehr Werktätige, vom Prozeß der sozialistischen Arbeit ausgehend, nach allseitigen soliden Kenntnissen streben und sie zur ökonomischen Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik bewußt anwenden. Das zeigt sich am deutlichsten im Plan zur Steigerung der Arbeitsproduktivität des VEB Großdrehmaschinenbau „8. Mai“, Karl-Marx-Stadt. In diesem Plan wird von jedem Werktätigen gefordert, sein politisch-ideologisches und kulturell-technisches Wissen planmäßig entsprechend der festgelegten technisch-ökonomischen Entwicklungslinie des Betriebes zu erweitern.

Diesen von den fortgeschrittensten Arbeitern erhobenen Forderungen wird jedoch nicht in allen Betrieben Rechnung getragen.

Die Leiter der sozialistischen Betriebe und Einrichtungen nehmen ihre Verantwortung für die Qualifizierung noch nicht genügend wahr und lassen dadurch große Reserven zur Steigerung der Arbeitsproduktivität und Weiterführung des Produktionsaufgebots ungenutzt.

Nach dem 14. Plenum des Zentralkomitees entwickelten sich in den Kreisen Langensalza, Luckenwalde und im Saalkreis gute Beispiele dafür, wie die bisherige Zersplitterung auf dem Gebiet der Erwachsenenqualifizierung beseitigt, die Arbeit der Bildungseinrichtungen koordiniert und eine straffe Leitung durch die Partei und die staatlichen Organe gesichert wird.

Besonderen Wert legte die Partei auf die Qualifizierung der Frauen. Zur Erfüllung der Forderungen im Kommuniké „Die Frauen - der Frieden und der Sozialismus“ wurden von vielen Einrichtungen der Erwachsenenqualifizierung Maßnahmen getroffen, um den werktätigen Frauen die Qualifizierung zu erleichtern, ihre technische Ausbildung zu fördern und mehr Frauen für leitende Funktionen zu qualifizieren.